
Acta Nro 319 

 

A los 16 días del mes de abril de 2024, siendo las 13:30 hs, se reúne la Comisión Directiva de la 

Sociedad Argentina de Nefrología, Asociación Civil en Sesión Plenaria, en el marco del 

Congreso Internacional de Nefrología 2024 (WCN 2024). Bajo la Presidencia de la Dra. María 

Marina Papaginovic Leiva, con la presencia de los miembros de la Comisión Directiva y los 

miembros del plenario presentes: Marina Papaginovic, Guillermo Ibañez, Andrea Sammartino, 

Sonia Buttó, María Cristina Carlino, Facundo Daminato, María Lujan Zunino, Gabriela Gonzalez, 

Walter Jaliff, Alicia Marini, Bruno Lococo, Raul Pidoux, María Eugenia Nicolini, Silvia Roland, 

Cristian Kramer, Susana Calvo, María Sal, María Paula Dionisi, Monica Calvo, Luciana Paganti, 

Vanina Paz, Silvia Di Pietrantonio, Julia Flecha, Graciela Filaninno, Gustavo Lancestremere, 

Cristina Vallvé, María Belén Alos, Patricia Ojeda, Gustavo Aguirre,  

 

1. Se lee y aprueba por unanimidad el acta de la reunión anterior. 

2. La Dra. Papaginovic, informa sobre el Congreso Internacional de Nefrología. La 

cantidad de gente asistente es mayor de la esperada por la ISN, algunos lugares quedaron 

chicos por la gran concurrencia.  Se esperaban 3.500 asistentes y hubo acreditados 4.100.- La 

Dra. agradece a los presentes por haber participado de las actividades propias de la SAN, las 

cuales también tuvieron mucha asistencia. Se realizó una charla de Trasplante, donde 

participaron también la SAT e INCUCAI sobre la accesibilidad. Estas charlas son buscando la 

relación Inter societaria con Sociedades afines a la SAN. También hubo una charla de ERCA, y 

se trató cómo llegan los pacientes al Nefrólogo y que la primera causa de ingreso a diálisis es 

causa desconocida.  Se vio la problemática de cada provincia, sobre todo la logística que es lo 

que más problemas genera.  También hubo una reunión con las otras sociedades que integran 

la ISN y se vieron las problemáticas de cada país. Por ejemplo, Ucrania que a pesar de la guerra 

nunca dejaron de dializar a los pacientes, sino que los trasladaron a ciudades más seguras. La 

ISN tiene becas para cursos y por primera vez va a tener un curso en español. La membresía va 

a continuar con un valor diferencial, no sólo por el Congreso.  El Dr. Ibañez comenta que la ISN 

pidió que se presentaran planes de contingencia en caso de catástrofes. También estuvo la 

charla del CEAC.  La SAN tiene convenio con la Academia Nacional de Medicina de manera que 

todos los que certifiquen por la SAN también podrán hacerlo por la Academia. Se presentó la 

problemática de que cada vez hay menos nefrólogos, con lo cual se infiere que tenemos que 

intervenir en Salud Pública y con Pre grado de la Facultad, para formar nuevos nefrólogos. Y no 

sólo se debe pensar en la cantidad de nefrólogos sino también en la calidad de los mismos. 

También se habló sobre el tema honorarios. El Dr. Ibañez insta a todos a participar para que 

con el aval de la SAN cada nefrólogo pueda discutir sus honorarios.  Hay que tener en cuenta 

que lo científico no es incompatible con lo ético. Se están formando muchos extranjeros que 

luego vuelven a sus países. Se realizará un zoom para que se vuelva a dar el tema de la 

formación.  

No habiendo más asuntos que tratar, se levanta la sesión siendo las 14,30 hs. 

 

 


